Los métodos de corrección del ingreso reportado y las mediciones de desigualdad. Un análisis para Uruguay en base a datos concatenados de encuestas y registros tributarios

Nora Lustig (CEQ, Universidad de Tulane)

Andrea Vigorito (Instituto de Economía, FCEA, Udelar)

En este trabajo se analiza la captación de los ingresos en encuestas a hogares y se estudian los efectos de los métodos de corrección disponibles sobre las medidas de desigualdad. El trabajo se realiza en base a datos de una submuestra de la Encuesta Continua de Hogares del Instituto Nacional de Estadística con hogares con niños de 0 a 3 años, concatenada con información de registros tributarios desidentificados de la Dirección General Impositiva. En base a la comparación de agregados de ingreso similares en ambas fuentes de datos, se aplican varios de los métodos de corrección por subreporte de ingresos altos. Se identifica un patrón de sobredeclaración en la encuesta por parte de los hogares con ingresos por debajo del mínimo no imponible, en tanto por encima de ese umbral se observa una marcada subdeclaración creciente con el ingreso. Mientras que los métodos de corrección basados en encuestas no afectan sustancialmente la desigualdad, aquellos que combinan información de registros tributarios tienden a sobrestimarla.